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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
El próximo viernes, Tercer Encuentro de Mujeres Indígenas de Michoacán 
El papel de la mujer en las comunidades con autogobierno, gestión de programas sociales, 
violencia política de género, migración y mujeres, así como solución de conflictos 
comunales, serán los tópicos principales del Tercer Encuentro de Mujeres Indígenas de 
Michoacán, el cual se realizará el viernes 16 de junio en el patio principal del Congreso del 
Estado de Michoacán. En conferencia de prensa, el consejero presidente del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez resaltó que el Tercer Encuentro será 
un espacio de expresión para la Red de Mujeres Indígenas de Michoacán. “Este encuentro 
permitirá a las mujeres hacer planteamientos concretos en función de la vida, perspectiva 
y cosmovisión indígena, así como el papel que deben asumir las mujeres en esos contextos 
sociales y culturales”, expresó. 
 
Reyes Galindo pide a diputados abstenerse de apoyar públicamente a “corcholatas 
presidenciales” 
Para el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reyes 
Galindo Pedraza, cualquier servidor y funcionario público que tenga acceso recursos 
públicos y que simpatice con los partidos que conforman la coalición "Juntos Haremos 
Historia", debe abstenerse de apoyar públicamente a alguno de los perfiles de izquierda a 
la presidencia de México, conocidos como "las corcholatas", esto en el marco de los 
recorridos que estarán realizando para posicionarse en los estados. Lo anterior, luego de 
que se diera a conocer los personajes que deberán abstenerse de involucrarse en el 
proceso, entre los que están el presidente de la República y su gabinete; gobernadores y 
sus gabinetes; alcaldes, coordinadores de bancadas en congresos estatales y el federal; 
dirigentes de los partidos involucrados. En la lista no se encuentran diputados locales ni 
federales que no sean coordinadores. 
 
Comisión de Gobernación del Congreso, sin pendientes de dictaminar: Lariza Pérez 
La Comisión de Gobernación del Congreso de Michoacán ha sacado 70 dictámenes en lo 
que va de la LXXV Legislatura, dejando en ceros los pendientes de asuntos en los que 
encabeza dicha comisión, informó su presidenta, la diputada Lariza Pérez Campos. En 
entrevista con MiMorelia.com, la legisladora del Partido Acción Nacional (PAN) resaltó un 
número de 150 temas por dictaminar cuando tomó la presidencia de la comisión, de los 
cuales 80 se han dado por terminados y el resto son presididos por otra comisión como 
Justicia y Derechos Humanos. Para la panista, ejemplo de un buen ejercicio político es 
entregar las comisiones mejor que como las dejaron los diputados anteriores. 
 
Decidirá Comisión Inspectora de la ASM si encargado cubrirá fianza de ley  
La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán será la que defina si Marco 
Bravo, como encargado del despacho de la ASM, debe o no cubrir la fianza que establece 
la ley, ya que se desconoce el tiempo que tendrá esa responsabilidad, afirmó el diputado 
Roberto Reyes Cosari. Como integrante de dicha comisión, señaló: “no sabemos si va a 
estar dos meses o dos años, no depende del Congreso del Estado, sino de que se resuelva 
el juicio de amparo que inició el exauditor Miguel Ángel Aguirre, para que se pueda designar 
y tomar protesta a un nuevo auditor”. Desde su punto de vista, el auditor de Normatividad, 
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encargado de la ASM, no estaría obligado a cubrir la fianza que se establece en la Ley de 
Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas, porque no rindió protesta como titular del 
órgano técnico de fiscalización del Congreso del Estado.  
 
Extiende Morena invitación a Mónica Valdez 
Morena extendió a la diputada Mónica Valdez Pulido, la invitación a sumarse a su proyecto, 
esto frente al distanciamiento de la dirigencia estatal perredista con la legisladora, y la 
violencia política de la que ha venido siendo objeto. Este lunes la aún perredista se reunió 
con Juan Pablo Celis, dirigente estatal perredista, en donde a decir de Valdez, éste le 
ofreció sumarse al proyecto de Morena. “Básicamente a lo que me está invitando es a 
trabajar, partiendo del respeto hacia mi persona y labor como diputada; platicamos sobre 
temas del Congreso y del maltrato político del que he sido objeto y dejó sobre la mesa la 
posibilidad de sumarse a ese proyecto político”. 
 
Boletines: 
 
OSCAR ESCOBAR A FAVOR DE LOS DERECHOS DE PUEBLOS ORIGINARIOS DE 
MICHOACÁN 
 
Que se castigue penalmente el Ecocidio, pide PES 
 
Reyes Cosari propone anular requisito de nacionalidad mexicana por nacimiento 
para acceder a cargos públicos 
 
Anuncia IEM y Congreso de Michoacán Tercer Encuentro de Mujeres Indígenas 
 
Urgente poner orden en recepción de cosechas en los centros de depósito de granos: 
Julieta Gallardo 
 
Acciones ciudadanas, vía para un combate efectivo contra el trabajo infantil: Víctor 
Manríquez 
 
En el sector salud, verdaderos héroes que deben ser reconocidos: Gloria Tapia 
 
Violencia política contra las mujeres no debe jamás normalizarse: Mónica Valdez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Cuestionan PRI-PAN-PRD publicidad de Torres Piña en antesala electoral  
Dirigencias de PRI, PAN y PRD consideraron inadmisible que el secretario de Gobierno en 
Michoacán, Carlos Torres Piña, aparezca en publicidad “anticipada” y “sin recato” en la 
antesala del inicio del proceso electoral 2024. Entrevistados por separado, dirigentes del 
PRI en Michoacán: Memo Valencia; del PRD, Octavio Ocampo, y el secretario general del 
PAN, consideraron que Torres Piña ha seguido la inercia de Morena a nivel federal, para 
posicionar su imagen, con lo que genera inequidad en la próxima contienda electoral.  
 
Presenta PRD queja ante el IEM contra Morena por promocionar campañas 

https://www.consejonacionalmorena.mx/
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El Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó una queja ante el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) contra funcionarios del gobierno actual y del instituto 
partidista Movimiento Regeneración Nacional (Morena) por violar las medidas cautelares 
emitidas por el Instituto Nacional Electoral (INE) para que no hagan eventos públicos, ni 
distribuir lonas, espectaculares o calcas en vehículos. La representante del PRD ante el 
IEM, Irene Cerda Ramos, confirmó a El Sol de Morelia, que desde hace 15 días la dirigencia 
del Sol Azteca presentó la queja ante el órgano electoral local en contra de Morena y sus 
funcionarios con aspiraciones políticas en el 2024 para que se impongan sanciones tanto 
económicas y a su vez, se ordene bajar la propaganda que se encuentra en el estado, 
principalmente en Morelia.  
 
Aún no hay quejas por actos anticipados de campaña: IEM 
Aún no hay denuncias por actos anticipados de campaña en Michoacán, informó el 
presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio Hurtado Gómez. Esto, pese a que 
ya hay espectaculares y panfletos en las calles de Michoacán con las caras de los políticos 
locales. «No, como acto santicipados de campaña no hemos tenido», dijo. De este modo, 
comentó que no es ilegal la colocación de espectulares y que cada caso debe ser analizado 
en lo particular para determinar si hay o no violaciones a las leyes electorales.  
 
No se usará recurso público para financiar campañas, asegura gobernador 
No se usará recurso público para financiar campañas, aspirantes o partidos políticos, 
aseguró el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien fue cuestionado en 
rueda de prensa sobre si se comprometería públicamente a evitar estas cuestiones. De 
cara a que se elija a el o la candidata de la Cuarta Transformación a la presidencia de la 
República para las elecciones del 2024, el morenista descartó que tenga algún perfil 
favorito, y aseguró que él siempre estará abierto a recibirles en la entidad: «nos ayuda en 
Michoacán tener buena relación con todas y con todos… Es lo que necesitamos, armonía, 
reconciliación y evitar la confrontación», declaró.  
 
Vamos a fortalecer al PRD, rumbo al 2024 
A unos meses de que inicie el proceso electoral en el estado de Michoacán, el dirigente 
estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Octavio Ocampo Córdova, dio a 
conocer que tendrán una mesa política para visualizar cuál es el presente y futuro del PRD. 
“Vamos a instalar una Mesa política que nos ayude a ganar una buena cantidad de 
ayuntamientos, espacios en el congreso el estado”, dijo.  
 
Morelia Según Encuestas Regidor Villegas Encabeza Preferencias De MORENA A La 
Alcaldía 
Encabeza las preferencias el regidor de Morena Miguel Ángel Villlegas, a la alcaldía de 
Morelia, según la casa encuestadora Metrix quien además reveló que supera hasta por 40 
puntos al aspirante más cercano. De acuerdo a la más reciente medición que se hiciera 
cara a cara durante los primeros días de este mes, el también activista social es el 
personaje de Morena mejor posicionado para enfrentar el proceso electoral de 2024 por 
parte de la 4T.  
 
Niega Morena Michoacán cargada para Adán Augusto   
El presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, negó que haya favoritismo 
hacia Adán Augusto López Hernández, uno de los aspirantes del partido guinda a la 



 
 
 
 

                                                               13 de junio de 2023 
candidatura presidencial para 2024. En entrevista con Quadratín, al término de la sesión 
del Consejo Nacional de Morena, este domingo, Juan Pablo Celis dijo que el partido ha 
arropado a todas las corcholatas: Adán Augusto, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y 
Ricardo Monreal, que han acudido a Michoacán.   
 
Sin contratar deuda, Mercado Independencia puede ser reconstruido con inversión 
del Faeispum: Morena 
El Mercado Independencia es uno de los espacios más emblemáticos de la capital 
michoacana, sin embargo, después del incendio los locatarios quedaron en total 
indefensión ante la falta de supervisión y mantenimiento, expresó Juan Pablo Celis Silva, 
dirigente estatal de Morena. Es un acierto del Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, proponer que 110 millones 498 mil pesos del Fondo de Aportaciones Estatales 
para la Infraestructura de los Servicios Municipales (Faeispum) sean orientados al rescate 
del Mercado Independencia”, dijo Celis Silva. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobierno de Michoacán reforzó seguridad en Morelia con 5 Bases de Operaciones 
Con la finalidad de salvaguardar la integridad de las y los ciudadanos, el Gobierno del 
Estado reforzó la seguridad en la ciudad de Morelia con la instalación de cinco Bases de 
Operaciones Interinstitucionales (BOI) en donde se incrementó el estado de fuerza, lo que 
ha permitido una reducción en la incidencia delictiva. Los operativos coordinados entre 
elementos de la Guardia Civil de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Guardia 
Nacional (GN), Ejército Mexicano (Sedena), Fiscalía General del Estado (FGE) y la Policía 
Morelia, han disminuido los actos delictivos, a más de un mes de la firma de convenio de 
seguridad entre Estado y municipio.  
 
Facilita Sedebi registro al programa de familias cuidadoras de niñas y niños con 
cáncer 
La Secretaría del Bienestar (Sedebi) facilita el registro al programa para Familias 
Cuidadoras de Niñas y Niños con Cáncer y pone a disposición un número de WhatsApp 
para obtener respuestas inmediatas a las preguntas más comunes sobre el proceso de 
inscripción. Los usuarios podrán interactuar a través del número telefónico 443 935 9874, 
de lunes a viernes, de 9:00 a 17:00 horas. Con ello se ofrece un mecanismo más sencillo 
para facilitar la incorporación al programa del Gobierno de Michoacán, y poder recibir el 
apoyo económico mensual de 4 mil pesos, de manera directa y sin intermediarios.  
 
El Oriente se transforma con obras y hechos: Torres Piña 
El trabajo conjunto y la coordinación entre el estado y los municipios da buenos resultados 
y beneficios para las y los michoacanos, aseguró el secretario de Gobierno, Carlos Torres 
Piña, tras realizar una gira de trabajo por Zitácuaro, Senguio y Ocampo. En este último 
municipio, en compañía del alcalde, Armando Gómez González, se inauguró la ampliación 
del alumbrado público de la comunidad de El Arenal, con una inversión de más de 6 millones 
400 mil pesos, posteriormente, se realizó el corte de listón del mural “Las Novias del Sol” y 
se entregó la distinción “Monarca de Oro”. 
 
Diálogo permanente con Staspe, aún sin acuerdos: Bedolla 
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Se mantiene un diálogo permanente con el Sindicato de Trabajadores del Servicio del Poder 
Ejecutivo (Staspe), indicó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En 
conferencia de prensa de inicio de semana desde Casa Michoacán, el mandatario estatal 
refirió que se ha entablado el diálogo con el gremio sindical, luego de que el jueves y viernes 
pasado se manifestara en Morelia, con la toma de vialidades y paro de brazos caídos en 
oficinas estatales.  
 
Prevalecen llamadas de extorsión, señalan constructores en Michoacán  
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Michoacán, Antonio Tinoco Zamudio, reveló que agremiados a esa organización que 
aglutina a unos 200 miembros, han recibido llamadas de extorsión, sobre todo en Morelia y 
Apatzingán. Entrevistado en el marco de la firma de un convenio de colaboración con la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), el Tinoco Zamudio dijo que 
no se tiene reporte de cobro de moches por parte de ayuntamientos, y que las llamadas se 
han recibido como cualquier ciudadano, por lo que inmediatamente se procede a dar parte 
a la autoridad.   
 
Bedolla Pide No Endeudar A Morelianos Para Rehabilitar Mercado Independencia 
Morelia tiene disponibles 110 millones de pesos a través del Fondo de Aportaciones 
Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAEISPUM) que 
puede usar para la rehabilitación del Mercado Independencia, indicó el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Nosotros estamos brindando una opción de solución 
(…) No es necesario endeudar a la ciudad, no es necesario endeudar a Morelia”, resaltó 
durante la conferencia de prensa realizada esta mañana.  
 
Inflación y canasta básica, a la baja en 7 meses en Michoacán: Sedeco  
El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández 
afirmó que Michoacán mantiene una tendencia sostenida a la baja en la inflación general 
durante los últimos siete meses. Asimismo, mencionó como buenas noticias para las 
economías familiares, los precios de la canasta básica van por un camino a la baja por cinco 
meses sostenidos.   
 
Se manifiestan hombres armados en la Meseta Puerépecha  
Hombres armados, presuntamente miembros de las comunidades indígenas de Paracho y 
la Meseta Purépecha, se manifiestan en contra de la supuesta ola de inseguridad que azota 
en dicha región. En entrevista con Quadratín, integrantes del movimiento armado se dijeron 
“cansados de la imparable ola de asaltos, despojos y asesinatos a lo largo de la carretera 
Uruapan-Carapan, sin que hasta el momento la autoridad ponga un alto a estos delitos”, 
denunciaron.  
 
“Deben prohibirse máquinas tragamonedas; son un peligro para la sociedad”  
Las tienditas y negocios en donde hay maquinitas de apuestas y traga monedas son un 
foco rojo para la seguridad en Michoacán, aseveró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. 
En conferencia de prensa, refirió que se ha detectado que en este tipo de negocios existe 
una alta incidencia delictiva, por lo que el Gobierno ha puesto el ojo sobre dichos giros. 
“Tiendita que tenga una maquinita tragamonedas es un peligro para los michoacanos”, 
destacó.  
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Zonas metropolitanas y conurbadas, con mayor riesgo para seguridad vial  
Zonas metropolitanas y conurbadas en Michoacán constituyen puntos vulnerables para la 
seguridad vial, por la alta incidencia de traslados que lleva a cabo la población, refirió Gladyz 
Butanda Macías, secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad. Indicó que se tiene un 
elevado porcentaje de personas que todos los días se trasladan entre municipios cercanos 
para laborar o estudiar, pero que deben utilizar diferentes rutas, debido a que las 
concesiones del transporte público eran municipales y los operadores podían ser 
sancionados por dejar o subir pasajeros en los accesos de las ciudades. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Yankel Benítez, detrás de Bar Casablanca que opera sin la anuencia vecinal: acusan 
habitantes del Centro Histórico 
Vecinos de las calles Miguel Silva y Aquiles Serdan del Centro de Morelia, acusan que 
detrás del supuesto permiso al Bar Casablanca ubicada en la esquina que forman estas 
calles, hay un interés oculto por parte del Secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel 
Benitez Silva, al argumentar que el funcionario da largas a la problemática que genera el 
antro y se opone a cancelar el lugar. Miguel Ángel Pedraza Cuevas, representante de los 
vecinos de la zona, contó que desde hace dos meses se instaló el Bar Casablanca sin 
contar con la anuencia vecinal.  
 
DIF Morelia arranca Semana de Prevención y Desaliento del Trabajo Infantil 
En el marco del Día Mundial contra el Trabajo Infantil, que se conmemora cada año el 12 
de junio, el Centro de Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo (CAMAR), lanzó una 
serie de actividades que forman parte de la campaña intensiva “Manos para crear, no para 
trabajar” que impulsa el Gobierno del Alcalde Alfonso Martínez Alcázar. Este proyecto que 
se extenderá durante toda la semana tiene el objetivo de sensibilizar a la ciudadanía y 
promover acciones que ayuden a la erradicación de trabajo infantil.  
 
Presentan a Cabildo nuevas disposiciones para el transporte de carga en Morelia 
En aras de garantizar el orden y promover las denuncias contra cualquier abuso policiaco 
de cualquier nivel, el Ayuntamiento de Morelia en Sesión Ordinaria recibió el punto de 
acuerdo de los lineamientos para la circulación del transporte de carga en el municipio de 
Morelia, conforme a la estrategia de ordenamiento vial. En ese sentido, el Alcalde, Alfonso 
Martínez ha mencionado que las anteriores disposiciones permitían actos de corrupción 
contra los transportistas y lo que se busca es erradicar y evidenciar a quienes, pese a las 
nuevas disposiciones, sigan con estas prácticas.  
 
Sin registro PC municipal de afectaciones en salud por ola de calor 
Hasta el momento, Protección Civil y Bomberos de Morelia no han atendido afectaciones 
en salud de los ciudadanos por la ola de calor que afecta a la capital michoacana, anunció 
el coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina. 
El funcionario municipal puntualizó que se mantienen operativos de vigilancia en toda la 
ciudad, para atender esta problemática en caso de que se pueda presentar alguna situación 
de riesgo para algún moreliano.  
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Con 3 mdp, entregan 2 ambulancias a la Comisión de Seguridad de Morelia 
Con la intención de hacerle frente al rezago de servicios de atención prehospitalaria, el 
Ayuntamiento de Morelia realizó la entrega de 2 ambulancias de servicios básicos a la 
Comisión Municipal de Seguridad. El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar destacó que el crecimiento de la cifra de ambulancias al servicio de la población y 
la creación del sistema municipal de atención de emergencias, permitirá aumentar la 
atención de las urgencias que demandan los morelianos.  
 
Son 425 colonias de Morelia que reciben servicio de agua intermitente  
Sin crecimiento se encuentra la cantidad de colonias que en Morelia reciben un servicio de 
agua tandeado o intermitente, pese a la temporada de estiaje y las olas de calor, señaló 
Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, titular del Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). Alrededor del 50 por ciento de las colonias que 
en Morelia abastece el OOAPAS, 425 de 850, cuenta con un servicio intermitente, de dos 
a tres veces por semana, especialmente en la zona norponiente. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán registró 1 contagio y ninguna muerte por Covid-19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 1 contagio y ninguna muerte por Covid-19. Al 
corte de este lunes, el estado acumuló 221 mil 525 casos confirmados por Covid-19 y 
mantuvo la cifra de 8 mil 798 defunciones. De acuerdo con el informe de la Secretaría de 
Salud, el único caso que se contabilizó fue en Morelia. Tras someterse a las pruebas 
COVID, 435 mil 179 personas dieron negativo a Coronavirus y 212 mil 662 se recuperaron 
del virus. 
 
#Morelia IMSS Invita: ¡Vasectomías Gratis Para Celebrar El Día Del Padre 
¡Celebra El Día Del Padre realizándote una vasectomía!: el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) te invita a participar en su jornada de este mes de junio. No importa si eres 
derechohabiente o no del IMSS, puedes acudir a sus unidades médicas para realizarte este 
procedimiento sin bisturí y totalmente gratuito. Es de resaltar que esta jornada durará todo 
este mes, con la meta de aplicar 240 vasectomías, sin embargo, durante todo el año puedes 
acudir a los módulos de Planificación Familiar para ser atendido de manera gratuita. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Sin intermediarios, Ramírez Bedolla otorgará base a más de 7 mil docentes  
Como un acto de justicia social, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció 
esta mañana la basificación de 7 mil 712 trabajadores al servicio de la educación, sin ningún 
tipo de intermediarios. Indica un comunicado que el mandatario estatal destacó que será 
también un proceso digital para evitar corrupción, “tenemos claro el objetivo que es la 
rectoría de la educación y esta es una nueva forma de hacer las cosas, ya no hay 
intermediarios, huachicol, ni moche”, expuso. Por su parte, la titular de la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, explicó que no son nuevas plazas, 
es un procedimiento como parte del reordenamiento institucional en el que docentes que 
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tienen hasta 36 años laborando con una plaza de código 95 recibirán su código 10, lo que 
implica estabilidad laboral, al ser una plaza definitiva.  
 
Ceneval entrega resultados del examen de ingreso a las áreas de la salud de la 
UMSNH 
En un ejercicio de transparencia, ante Notario Publico, Ceneval hizo entrega en una USB 
de los resultados de los exámenes de admisión realizados el pasado fin de semana en la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, correspondientes a las carreras en las 
áreas de Ciencias de la Salud. Cabe señalar que de los 8 mil 400 exámenes que se 
aplicaron entre sábado y domingo para carreras de ciencias de la salud, no se presentó 
ninguna incidencia, por lo que se trató de un proceso limpio. Dichos resultado fueron 
entregados por el Dr. Ricardo Hernández, representante de Ceneval. 
 
Este lunes continuará la aplicación de exámenes de ingreso para la UMSNH  
Este lunes 12 y hasta el jueves 15 de junio continuará la aplicación de exámenes de 
admisión para el nivel superior y técnico superior universitario en los distintos programas 
educativos que oferta la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Son 
22 mil 705 las personas que completaron el proceso de solicitud de ingreso a la Máxima 
Casa de Estudios en el estado, de las cuales 8 mil 336 ya presentaron la evaluación, 
correspondiente a las carreras en las áreas de Ciencias de la Salud, las de mayor demanda 
en la institución. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Dos muertos y cuatro lesionados deja enfrentamiento en Uruapan 
Un enfrentamiento registrado este lunes en la comunidad indígena de Capacuaro dejó 
como saldo dos muertos y cuatro lesionados. El enfrentamiento se registró cuando civiles 
se manifestaban en la carretera Uruapan-Paracho para exigir mayor seguridad en la 
zona ante la ola de robos y asaltos que se han registrado. Elemenos de la Guardia Civil se 
desplazaron al lugar por tierra y aire y tras varias horas lograron el control y la apertura de 
las vías de comunicación que permanecían cerradas en ambos sentidos.  
 
Padre e hijo son encontrados asesinados, tras conflicto entre comuneros 
Un taxista de nombre Francisco Ch., y su hijo, fueron hallados sin vida y huellas de impactos 
de bala, a la altura de la desviación a Pomacuarán, de la carretera Paracho-Uruapan, poco 
antes habían sido privados de la libertad, tras registrarse un enfrentamiento a balazos con 
comuneros de poblados del municipio de Paracho. Varios más están lesionados y 
hospitalizados. Cabe recordar que una caravana de comunidades como Ahuiran, Nurío, 
Urapicho, y Cheranástico, entre otros, del municipio de Paracho, se movilizó este lunes 
denunciando la inseguridad, a su paso de la desviación a Los Reyes a Paracho, en las 
inmediaciones de Capacuaro se registró un enfrentamiento a balazos con otros supuestos 
comuneros, lo que causó pánico. 
 
En 9 meses, atiende Policía Morelia 7 mil urgencias médicas  
Alrededor de siete mil urgencias médicas ha atendido la Policía de Morelia entre septiembre 
de 2021 y junio de 2023, señaló Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad 
municipal. Tras la entrega a la Policía Municipal de dos ambulancias para intervenir en 
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casos de urgencias médicas básicas, González Cussi explicó que las canalizaciones 
médicas constituyen la principal causal de urgencias médicas captadas por la corporación 
de seguridad pública local. Les siguen los accidentes, tanto vehiculares como en el hogar, 
ocasionados sobre todo por contusiones.   
 
Disparan contra vehículo estacionado en Ejidal Tres Puentes, Morelia  
Civiles dispararon en contra de un vehículo estacionado en calles de la colonia Ejidal Tres 
Puentes; la unidad fue asegurada e ingresada a las instalaciones de la Fiscalía General del 
Estado.  Los hechos se registraron sobre la calle Paseo del Pescador, frente al número 48, 
donde el residente reportó a las autoridades los daños a su vehículo, de acuerdo a fuentes 
policiales.  Este hecho no dejó personas lesionadas, solo daños materiales, así como 
tránsito lento en la zona, en tanto concluían las actuaciones de ley. 
 


